

SALVADOR GUARDIA GAYNIZ

**Injetan Oído Electrónico a un Ser Humano**

SALT LAKE CITY, 13.— Con el primer prototípico objeto de una intervención quirúrgica de implantación en el sector, se ha presentado a la opinión pública en Estados Unidos un "oído electrónico", capaz de mejorar sensiblemente la capacidad auditiva.

El aparato se compone de ocho electrodos que se implantan en el oído interno del paciente y un procesador que se puede llevar en el bolsillo, el que transforma el sonido en impulsos eléctricos.

El artefacto ha sido desarrollado en la firma del Dr. Robert Jarvik, conocido ya por ser el creador del "Jarvik-7", un co-

## EL PADRE GABRIEL GUARDA

Escribe: JOSE VARGAS BADILLA

**El sacerdote benedictino Gabriel Fernando Guarda Gayniz, fue distinguido este año con el Premio Nacional de Historia.**

Nació en la ciudad de Valdivia, el 19 de enero de 1928, hizo estudios de arquitectura en la Universidad de Chile y obtuvo el título en 1958. Efectuó además estudios de teología y filosofía en la ciudad de Buenos Aires.

Obra suya es el monasterio benedictino de Los Codres, construido hace 20 años, a la fecha.

En la actualidad, el padre Guarda es prior del convento benedictino en Santiago; profesor de historia urbana de Chile, en la Facultad de Arquitectura de la Universidad Católica, y, de historia de la iglesia, en la Facultad de Teología, de la misma Corporación.

Ha entregado a la publicidad 18 libros e innumerables artículos relativos a la Historia de Chile. Entre sus más destacadas obras, mencionar es conveniente: La ciudad chilena del siglo XVIII; Conjuntos urbanos hispánicos y arquitectónicos; Historia de Valdivia, 1552-1952; La sociedad chilena rural, estilos de la colonización alemana, 1645-1850; Historia urbana del Reino de Chile; Provincia de Osorno. Arquitectura en madera, Caetán-Liongáhuas, 1850-1919; y, Un río y una ciudad de plata, 1995.

El ilustrado galardonado es miembro de la Academia Chilena de Historia y de la Real Academia de Historia de Madrid. Miembro, asimismo, de numerosas instituciones nacionales y extranjeras.

De sus obras, hemos leído UN RÍO Y UNA CIUDAD DE PLATA, publicada en 1966 y que mereció una segunda edición en 1969. Fue editada por la Universidad Austral de Chile y enriquecida con magníficas ilustraciones. Se trata de una documentada síntesis del riquísimo pasa-

do valdiviano. El autor, condensa así las fundamentales noticias que ofreciera en su notable historia de la ciudad en 1952.

El flamante Premio Nacional de Historia, escribe con donante, fluido y contagioso entusiasmo. Gran prosista. Dueño de un limpido lenguaje. Gusta escribir de su territorio natal, de su geografía, de su historia, de su indescriptible belleza.

Justa y bien otorgada, entonces, esta distinción. Sin duda, un merecido reconocimiento a un prolífico y largo camino en el campo de la historia.

Consideramos altamente beneficio la lectura de las obras de este tenaz historiador, por su exquisita gracia descriptiva y el notable colorido y gacela del idioma.

Ahora, el padre Gabriel Guarda prosiguió recibiendo con mayor ahínco la tradición de cada día, para integrarla plena de transparencia y nitidez.

## El padre Gabriel Guarda [artículo] José Vargas Badilla.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1984

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

El padre Gabriel Guarda [artículo] José Vargas Badilla.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile